

Ausgezeichnetes Engagement

Das Projekt "Kirche für Demokratie" der Katholischen Erwachsenenbildung Sachsen-Anhalt bekommt den "Katholischen Preis gegen Fremdenfeindlichkeit und Rassismus" der Deutschen Bischofskonferenz und des Zentralkomitees der deutschen Katholiken

Magdeburg, 30. März 2023

Das christliche Menschenbild verlangt immer und überall für die Gleichheit und Würde aller Menschen einzustehen und sowohl in der Kirche als auch in der Gesellschaft für Gerechtigkeit und Frieden zu streiten. "Wir freuen uns daher sehr über die Anerkennung unserer langjährigen Arbeit für ein demokratisches Miteinander in Sachsen-Anhalt", kommentiert Susanne Brandes, die Leiterin des Projektes "Kirche für Demokratie. Verantwortung übernehmen – Teilhabe stärken" die Nachricht von der Auszeichnung. "Den Erfolg des Projektes verdanken wir vor allem unseren Demokratieberater*innen und Kooperationspartner*innen im Bistum Magdeburg."

Das Projekt "Kirche für Demokratie" engagiert sich seit 2013 für Vielfalt in der katholischen Kirche. In behutsamen und kontinuierlichen Prozessen wird für Diskriminierung und Menschenfeindlichkeit sensibilisiert. "Der Aufbau einer vertrauensvollen Beziehung ist dabei der erste Schritt, um auch eigene Rassismen bearbeiten zu können. Dafür braucht es verlässliche Angebote, die die aktuellen gesellschaftlichen Entwicklungen aufgreifen.", erläutert Dr. Lucia Kremer, Bildungsreferentin im Projekt.

Die Jury begründet ihre Entscheidung folgendermaßen: "Mit hohem haupt- wie ehrenamtlichem Einsatz ist es gelungen, über Jahre hinweg ein stabiles Netzwerk engagierter Demokratinnen und Demokraten aufzubauen, die mit einem vielfältigen Bildungs- und Beratungsangebot Unterstützung erfahren. (...) Das Projekt besticht auch durch den kritischen Blick auf Rassismus in kirchlichen Strukturen."

Das Projekt "Kirche für Demokratie. Verantwortung übernehmen – Teilhabe stärken" ist ein Bildungs- und Beratungsprojekt, das all jene Menschen im Bistum Magdeburg unterstützen will, die sich für mehr Beteiligung und Gerechtigkeit engagieren und sich Ausgrenzung und Gewalt entgegenstellen. Das Projekt wird gefördert durch das Bundesministerium des Innern und für Heimat im Rahmen des Bundesprogramms "Zusammenhalt durch Teilhabe" und durch das Land Sachsen-Anhalt.

Webseite des Projekts "Kirche für Demokratie": https://kurzelinks.de/d9pj

Der bundesweite Preis wird am 14. Juni 2023 in Dresden verliehen werden.

Pressemitteilung der Deutschen Bischofskonferenz und des Zentralkomitees der deutschen Katholiken: https://kurzelinks.de/ap08